

ESTUDIANTE DE LA VII COHORTE DEL DIPLOMADO EN CYT CHOCOLATE: JOSÉ DE ALMEIDA
V-11.170.542

Discurso de Graduación – VII Cohorte del Diplomado en Ciencia y Tecnología del Chocolate

Acto Protocolar – Facultad de Ciencias, Instituto de Ciencia y Tecnología de Alimentos, Universidad Central de Venezuela

Buenos días,

Honorable decano de la Facultad de Ciencias UCV y demás autoridades universitarias, destacado director(a) del ICTA-UCV, miembros del claustro académico, docentes, compañeros graduandos, familiares y amigos presentes,

Es para mí un honor y un privilegio dirigirme a todos ustedes en nombre de la VII cohorte que hoy culmina con éxito el diplomado en Ciencia y Tecnología del Chocolate. Esta valiosa formación representa para cada uno de nosotros un paso significativo en nuestro desarrollo personal y profesional, en un campo de indudable relevancia para nuestro país y para el mundo.

Pero hoy no solo celebramos la culminación de este diplomado; celebramos un compromiso renovado con la ciencia, el conocimiento y el futuro del cacao venezolano —ese privilegio y tesoro que posiciona internacionalmente a nuestro cacao como uno de los más finos y selectos.

Hablar del cacao en Venezuela no solo es hablar de historia, de cultura, de identidad; es también hablar de investigación de vanguardia. El ICTA adscrito a la facultad de ciencias de la UCV, nuestra casa de estudios, desde hace varias décadas ha recorrido un largo camino estableciéndose como referente nacional e internacional en la investigación sobre cacao y chocolate, aportando soluciones innovadoras, análisis rigurosos y tecnologías que permiten optimizar los procesos desde el cultivo de la planta hasta el desarrollo de productos, esto es la trazabilidad; aprendizaje que ahora todos nos llevamos.

Además, es importante mencionar el trabajo colaborativo vienen realizando sus docentes investigadores en conjunto con diversos organismos gubernamentales y la empresa privada, de esta forma el ICTA-UCV se posiciona hoy en día como un faro de conocimiento que impulsa la innovación, el crecimiento y la competitividad de nuestra industria cacaotera.

Este trabajo no solo enriquece el acervo científico nacional, sino que también se traduce en acciones concretas que favorecen a las comunidades cacaoteras de nuestro país, la mayoría de las cuales se encuentran ubicadas en zonas rurales con limitados recursos y oportunidades. Todos nosotros pudimos evidenciar en nuestro trabajo de campo como la universidad ha asumido un compromiso social firme, siendo inclusivos, apoyando el desarrollo profesional de quienes trabajan la tierra y promoviendo proyectos de asistencia técnica, transferencia tecnológica y educación continua que buscan mejorar la calidad de vida y fomentar el desarrollo sostenible en estas regiones.

Como graduandos, hoy estamos profundamente satisfechos con el conocimiento y experiencia adquiridos, porque además entendemos que en la actualidad todo este trabajo: Universidad-

Estudiantes-Sociedad es una tarea desafiante, debido al entorno complejo en que vivimos. Sabemos que esta formación, además de ser un puente que nos permitirá seguir en este camino de desarrollo, nos empodera para que cada uno sea capaz de aportar conocimiento técnico, innovación y sensibilidad social, conscientes de que el verdadero valor del cacao venezolano radica no solo en su sabor excepcional, sino también en el trabajo, la cultura y la identidad de nuestros productores.

Esta formación que recibimos no termina con un diploma. Es apenas el comienzo de una vida profesional guiada tanto por el rigor y la excelencia de quienes nos han formado, como por la pasión e inquietud permanente por aprender más que cada uno de nosotros lleva en la mente y corazón. Al salir hoy por estas puertas, no solo queremos hacer chocolate, queremos hacer historia. Queremos impactar comunidades, transformar procesos, abrir caminos a la investigación y sumar nuestro esfuerzo al desarrollo social y sostenible de las zonas cacaoteras de Venezuela.

Para finalizar, nos despedimos de esta etapa con profundo agradecimiento a nuestros docentes: profesora Elevina Pérez, profesora Mery Lares, profesor Clímaco Álvarez, demás profesores del ICTA vinculados con nuestra formación, así como a los profesores y técnicos del laboratorio de la escuela de Nutrición y Dietética de la UCV. A partir de hoy nosotros nos sumamos al trabajo que ustedes vienen realizando, con la responsabilidad y palabra empeñada de ser agentes activos para contribuir a fortalecer el legado del cacao venezolano y a impulsar nuevas esperanzas para nuestras comunidades.

¡Felicitaciones, VII Cohorte! Hoy celebramos nuestro presente, pero sobre todo apostamos con pasión y responsabilidad por el futuro del cacao venezolano.

¡Muchas gracias!